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Niederschrift 

zur Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 

der Schloss-Stadt Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 30.05.2017 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:30 Uhr 

Ort: 
im Großen Sitzungssaal des 

Rathauses, Auf'm Schloß 1 

 

An der Sitzung nahmen teil: 

 

Vorsitzender 

 Persian, Dietmar Bürger-

meister 

   

 

Mitglieder 

 Endresz, Willi für Herrn Hücker 

 Fischer, Rolf    

 Frauendorf, Felix für Herrn Sabelek 

 Grasemann, Hans-Jürgen    

 Hager, Wilfried    

 Mallwitz, Stefan    

 Meine, Martin für Herrn Quass 

 Moritz, Frank    

 Päper, Cornelia    

 Schütte, Christian    

 Thiel, Brigitte    

 von der Neyen, Marc für Herrn Pohl, ab 17.05 Uhr 

 von Polheim, Jörg    

 Wolter, Michael    

 

von der Verwaltung 

 Bever, Isabel    

 Kemper, Torsten    

 Kirch, Michael    

 Klewinghaus, Dieter    

 Kowalski, Claudia    

 Roggen, Alisa    

 Schröder, Andreas    

 Tillmanns, Jörg    

 

Es fehlten: 

 

Mitglieder 

 Hücker, Manfred    

 Pohl, Andreas    

 Quass, Jürgen    

 Sabelek, Egbert    
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von der Verwaltung 

 Winter, Monika    

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie den Vertreter der 

Presse. 

 

Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 

 

Die Tagesordnung wird um TOP 5 (nicht öffentlich) „Grundstücksangelegenheit“ erweitert. 

Der bisherige TOP 5 „Mitteilungen und Anfragen“ wird zu TOP 6. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 

1 Fragestunde für Einwohner    

2 Einrichtung und Stellenfreigabe einer technischen Sachbe-

arbeiterstelle im Bereich des Regionalen Gebäudemanage-

ments 

FB I/3219/2017 

3 Standortsuche Neues Feuerwehrhaus für Löschzug Stadt RGM/3226/2017 

4 Beitritt der Schloss-Stadt Hückeswagen zur "d-NRW AöR" RB/3225/2017 

5 Controlling / Quartalsberichte zu ausgewählten Bereichen FB I/3229/2017 

6 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Unbefristete Niederschlagung Gewerbesteuer FB I/3217/2017 

2 Umwandlung einer befristeten in eine unbefristete Nieder-

schlagung einer Forderung sowie Niederschlagung einer 

FB I/3192/2017 

3 LKW-Kartell FB II/3227/2017 

4 Auftragsvergabe für die Erneuerung eines Heizkessels in 

der Montanusschule 

RGM/3230/2017 

5 Grundstücksangelegenheit: Verkauf eines Wohnhauses, 

Kleinberghauser Straße 13 in Hückeswagen 

RGM/3235/2017 

6 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Fragestunde für Einwohner 

  

Es liegen keine Einwohnerfragen vor. 

 

 

zu 2 Einrichtung und Stellenfreigabe einer technischen Sachbearbeiterstelle im 

Bereich des Regionalen Gebäudemanagements 

Vorlage: FB I/3219/2017 

  

Herr Persian erläutert kurz die Hintergründe, die eine Personalverstärkung des 

RGM zur Bewältigung der vielfältigen Aufgaben notwendig machen. 

 

Die Fraktionen sehen grundsätzlich diese Notwendigkeit ebenfalls. Als proble-

matisch wird angesehen, dass der Markt für Personal in diesem Bereich leer ist 

und es schwer wird, für die vorliegende Entgeltgruppe qualifiziertes Personal 

zu bekommen. 

 

Herr von Polheim meldet für die FDP Beratungsbedarf an. Insbesondere möch-

te die FDP für die Ratssitzung eine Übersicht über die geplante personelle Ent-

wicklung der Verwaltung bekommen. Die Verwaltung sagt dies für die Ratssit-

zung zu. 

 

Aufgrund des Beratungsbedarfes der FDP wird auf einen Empfehlungsbe-

schluss verzichtet. Es besteht aber Einigkeit, dass die Verwaltung bereits mit 

dem Personalausschreibungsverfahren vorbehaltlich der Zustimmung des Rates 

beginnen kann, um keinen unnötigen Zeitverlust hinzunehmen. 

 

 

zu 3 Standortsuche Neues Feuerwehrhaus für Löschzug Stadt 

Vorlage: RGM/3226/2017 

  

Herr Persian erläutert nochmals kurz, dass weitere Gespräche mit dem Ober-

bergischen Kreis zur Einrichtung der Rettungswache im gleichen Gebäude 

stattgefunden haben. Grundsätzlich sind beide Seiten an dieser Lösung interes-

siert, die Einzelheiten müssen noch besprochen werden. 

 

Die Mehrheit der Fraktionen sieht den neuen Standort im Brunsbachtal in vie-

lerlei Hinsicht als sehr geeignet an und unterstreicht, dass damit die Zukunft der 

Freiwilligen Feuerwehr gesichert wird. 

 

Frau Thiel von der FaB erkundigt sich nach den weiteren Plänen für das bishe-

rige Grundstück und ob damit der Ankauf des neuen Grundstücks finanziert 

werden kann. Herr Persian erläutert, dass es für diese Aussagen noch zu früh 

ist. Grundsätzlich ist es Politik der Verwaltung, ungenutzte Grundstücke zu 

veräußern, die Entscheidung hierüber trifft aber der Rat. 

Des weiteren sieht Frau Thiel es nicht als nachgewiesen an, dass eine Unter-
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bringung der Feuerwehr nicht auch im bestehenden Gebäude möglich ist, die 

FaB wird daher dem Beschlussentwurf nicht zustimmen. 

 

Beschluss: 

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Rat, die Verwaltung zu beauf-

tragen, die Standortvariante 3 „Zum Sportzentrum“ weiterzuverfolgen und den 

Grundstückskauf vorzubereiten sowie weitere Planungsschritte einzuleiten.  

 

Abstimmungsergebnis: 

Mit 14 Ja-Stimmen bei einer Nein-Stimme beschlossen. 

 

 

zu 4 Beitritt der Schloss-Stadt Hückeswagen zur "d-NRW AöR" 

Vorlage: RB/3225/2017 

  

Beschluss: 

Der Haupt und Finanzausschuss empfiehlt, die Verwaltung zu beauftragen, 

gemäß § 2 Abs. 1 i. V. m. § 17 Abs. 2 des Gesetzes über die Errichtung einer 

Anstalt des öffentlichen Rechts „d-NRW AöR“, den Beitritt zur Anstalt der 

öffentlichen Rechts „d-NRW AöR“ zum 01.01.2017 zu erklären. Mit dem Bei-

tritt wird der Stammkapitalanteil in Höhe von 1.000 Euro eingebracht. 

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 

 

 

zu 5 Controlling / Quartalsberichte zu ausgewählten Bereichen 

Vorlage: FB I/3229/2017 

  

Frau Bever und Herr Tillmanns erläutern einen ersten Entwurf (s. Anlage) für 

einen Quartalsbericht, der dem Rat regelmäßig zur Verfügung gestellt werden 

soll, um auch unterjährig über Entwicklungen im städtischen Haushalt infor-

miert zu werden. Der Bericht wird erstmalig für das erste Halbjahr 2017 er-

stellt. 

 

Die Fraktionen sehen den Bericht als gutes Hilfsmittel an und bedanken sich 

bei der Verwaltung für die Arbeit zu Erstellung dieses Berichts. Es wird ange-

regt, neben dem bereinigten Ansatz auch den ursprünglichen Haushaltsansatz in 

die Übersicht aufzunehmen. Positiv wäre auch ein Ampelsystem, um Abwei-

chungen schneller zu erkennen. Bei gravierenden Abweichungen sollten außer-

dem Erläuterungen aufgenommen werden. Die Verwaltung wird diese Vor-

schläge umsetzen und auf Grundlage der Diskussion den Bericht insgesamt 

noch weiter verbessern. 

 

Beschluss: 

Der Ausschuss nimmt den Vorschlag der Verwaltung zur Kenntnis. 

 

 

zu 6 Mitteilungen und Anfragen 

  

Jahresergebnis 2016 
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Frau Bever stellt die Zahlen des Jahresabschlusses 2016 vor. Das Defizit wurde 

von ursprünglich geplanten 6,3 Mio. Euro auf 1,321 Mio Euro reduziert. Ver-

besserungen konnten insbesondere durch Minderausgaben bei den Kosten für 

Asylbewerber sowie höhere Einnahmen im Bereich der Gewerbesteuer und des 

Gemeindeanteils an der Einkommenssteuer erzielt werden. Eine zusätzliche 

Belastung stellen die höheren Pensionsrückstellungen für Beamte dar.  

Der Jahresabschluss wird derzeit durch die Wirtschaftsprüfer geprüft und dann 

dem Rechnungsprüfungsausschuss vorgelegt. 

Auf Nachfrage teilt Frau Bever mit, dass aufgrund des guten Ergebnisses die 

Kassenkredite nicht erhöht werden mussten. 

 

Brücke Brückenstraße 

 

Herr Moritz fragt nach dem Sachstand beim Bau der Brücke Brückenstraße. 

Dieser wird mit der Niederschrift nachgereicht: Die Lieferung des Brückenkör-

pers ist für den 22.06.2017 angekündigt. Nach Einbau sind die Versorger in der 

Pflicht, ihre Leitungen einzubauen. Die Baufertigstellung ist für Ende Juli vor-

gesehen. 

 

Umbau Etapler Platz 

 

Herr Hager erkundigt sich nach einer Beschädigung der Telefonleitung durch 

ein Baufahrzeug auf dem Etapler Platz. Die Beschädigung wurde unverzüglich 

der Telekom gemeldet, die Reparatur ist von der Telekom vorzunehmen. 

 

Breitband 

 

Herr Wolter stellt fest, dass auch weiterhin verschiedene Bereiche noch nicht 

mit dem versprochenen Breitband der Telekom versorgt werden. Die Verwal-

tung teilt mit, dass die Telekom hier von den vielen Aufträgen überrascht wur-

de und derzeit noch nicht genügend Anschlüsse zur Verfügung stellen kann. 

Die Anträge werden aber abgearbeitet. 

 

Heidenstraße 

 

Herr Grasemann erkundigt sich nach dem Sachstand der Maßnahmen in der 

Heidenstraße. Diese sollen im Juni/Juli beginnen. 

 

Kobeshofen 

 

Frau Päper weist auf eine Absenkung im Asphalt an der oberen Einfahrt zum 

Gewerbegebiet Kobeshofen hin. Dies ist voraussichtlich in Zuständigkeit des 

Kreises, die Verwaltung wird die Information weiterleiten. 
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Für die Richtigkeit: 

 

Datum: 08.06.2017 

 

 

 

 _____________________________________   ___________________________  

Bürgermeister Dietmar Persian  Torsten Kemper 

  Schriftführer 
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